

# Martes 30 de abril 2013

Última modificación 30.04.2013

El Financiero Japón encabeza el rendimiento de los mercados accionarios Clara Zepeda Hurtado Las bolsas de valores de países emergentes mantienen un balance en negativo en lo que va del año en su propia moneda, mientras que las de economías industrializadas ofrecen rendimientos a los inversionistas, pese a sus incertidumbres política y económica. Al cierre de la penúltima jornada de abril, los mercados accionarios industrializados toman la ventaja en los rendimientos en lo que va de 2013, con Japón a la cabeza, donde el índice Nikkei-225 acumula un rendimiento nominal de 33.6 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas de valores, economía mundial, países emergentes Banxico consideraría bajar tasa de fondeo, si la inflación cede (Marcela Ojeda Castilla) Una vez que la inflación se ubique debajo de 4 por ciento, hacia la segunda mitad del año, quizá habría la posibilidad de considerar un movimiento adicional a la baja en la tasa de referencia del Banco de México (Banxico), aclaró el gobernador del banco central, Agustín Carstens. "Hemos tenido choques en algunos precios agropecuarios y el tema fitosanitario en el huevo también ha afectado la tasa de inflación, pero esperamos que sean fenómenos transitorios y que ya para la segunda mitad del año estemos abajo de 4 por ciento, que es el techo del rango en el que nos gustaría ver la inflación. P.C. Banco de México, inflación, tasa de fondeo Remesas a AL y el Caribe se estancaron en 2012 Eduardo Jardón Las remesas hacia América Latina se estancaron en 2012 y se mantienen por debajo de su nivel previo a la crisis económica. La región captó 61 mil 276 millones de dólares en el año anterior, monto 0.6 por ciento superior al de 2011. Sin embargo, en divisas locales, y ajustadas por inflación, las remesas registraron una baja de 0.7 por ciento. P.C. América Latina, remesas Perfilan aprobación de reforma en telecomunicaciones Rivelino Rueda / Adrián Arias El pleno del Senado de la República dio el penúltimo paso para concluir el proceso legislativo de la reforma constitucional en materia de telecomunicaciones, al dejar de primera lectura el dictamen sobre ese tema. Antes, las comisiones unidas de Puntos Constitucionales; Estudios Legislativos; Radio Televisión y Cinematografía, y Comunicaciones y Transportes, con la opinión de las comisiones de Justicia y Gobernación, avalaron por unanimidad la modificación a la minuta enviada por la Cámara de Diputados. P.C. reformas, telecomunicaciones México, Canadá y EU deben negociar en bloque con la Unión Europea: Serra Puche Ivette Saldaña México y Canadá deben hacer labor de cabildeo y convencer a las autoridades de Estados Unidos de negociar en bloque con la Unión Europea el tratado de libre comercio (TLC) para lograr que América del Norte no se "desdibuje" como región, ni pierda fuerza y competitividad, ya que hasta el momento las pláticas son sólo entre estadounidenses y europeos. P.C. acuerdos comerciales No hay razón para eliminar prestaciones sociales: STPS Zenyazen Flores Las secretarías del Trabajo federal y del Distrito Federal consideraron que no hay razón para que los patrones opten por eliminar o disminuir prestaciones de previsión social como despensas o vales para alimentación y transporte, luego de que estos son conceptos que con la reforma al artículo 27 de la Ley del Seguro Social (LSS) pueden ser objeto de pago de impuestos. Alfonso Navarrete Prida, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), aseguró que esas prestaciones no podrán ser eliminadas porque son parte de los contratos colectivos de trabajo (CCT). P.C. Ley del Seguro Social, reformas, STPS, prestaciones Puebla, SLP y Coahuila lideran el crecimiento económico Eduardo Jardón Puebla, San Luis Potosí y Coahuila lideraron el crecimiento económico en 2012. Su Producto Interno Bruto (PIB) se incrementó 7.4, 6.2 y 6 por ciento, respectivamente, con lo que superaron notablemente el 3.9 por ciento del promedio nacional, indican cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En un comunicado, el gobierno de Puebla atribuyó ese dinamismo de la actividad económica estatal a la intensa promoción de las inversiones y la ejecución de los programas de infraestructura. P.C. INEGI, entidades federativas, crecimiento económico Se desacelera el empleo en la industria manufacturera Eduardo Jardón El empleo en la industria manufacturera moderó su avance en el segundo mes de 2013, a tono con la desaceleración que muestra esta actividad en su nivel de producción. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que el personal ocupado en la industria creció 2.1 por ciento anual en febrero, su menor avance en diez meses. Se observó un mayor aumento en el número de trabajadores en las empresas relacionadas con la industria automotriz (fabricación de equipo de transporte), de 9 por ciento anual. P.C. industria manufacturera, empleo Sindicatos, lejos del interés de la clase trabajadora Zenyazen Flores Los sindicatos agrupados en el Congreso del Trabajo (CT) y en la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) llegan al Día del Trabajo con una reforma laboral que no terminan de digerir, con un llamado desde la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) a transitar a un sindicalismo de corte social y con el encarcelamiento de la lideresa magisterial, Elba Esther Gordillo, cuya detención abrió el debate sobre la transparencia y rendición de cuentas sindicales. Además, este 1 de mayo será el primer Día del Trabajo que los gremios conmemoren tras el regreso al gobierno del Partido Revolucionario Institucional (PRI), organismo político que instauró un desfile para que los obreros manifestarán ahí sus demandas; sin embargo, a partir de 1994 se dejó de realizar y fue hasta 2010, durante el gobierno de Felipe Calderón, cuando se optó por efectuar un mitin en el Zócalo. P.C. sindicalismo, empleo, reforma laboral Reforma Discute Cesjal recomendación migratoria Por Luis Durán Guadalajara México (30 abril 2013).- Debido a que Jalisco es el tercer atractor de remesas provenientes de Estados Unidos a nivel nacional, sólo por debajo de Guanajuato y Michoacán, el Consejo Económico y Social de Jalisco (Cesjal) ya trabaja en una nueva recomendación enfocada en este tema. Hoy, en sesión ordinaria, el organismo discutió esta recomendación entre sus consejeros para afinar detalles y enviarla a los poderes Legislativo y Ejecutivo. Algunos de los puntos propuestos en la recomendación, son el de crear una Agencia Estatal especializada en la promoción del establecimiento de microempresas fondeadas por recursos de los migrantes P.C. entidades federativas, migración, remesas Piden cooperación migratoria con EU Silvia Garduño Ciudad de México (30 abril 2013).- Si México y Estados Unidos no establecen un mecanismo de cooperación en asuntos de migración, la eventual aprobación de una reforma en la materia podría dejar de beneficiar a miles de mexicanos que residen en la Unión Americana, advirtió Agustín Escobar, investigador del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS). "Es un proceso de 10 años, hay que pasar pruebas de inglés, de conocimiento de EU, hay que tener ingresos por encima de la línea de la pobreza, un conjunto de requisitos muy complejos, que sin apoyo del Gobierno mexicano y sin una excelente

comunicación entre los dos gobiernos la reforma no va a beneficiar a una buena parte de la población mexicana que necesitaría regularizarse", aseguró. Durante la presentación del estudio Diálogo binacional sobre migrantes mexicanos, Escobar cuestionó que el tema de la reforma migratoria en el vecino país haya sido reconocido desde hace siete años como un tema de Estados Unidos por el Gobierno mexicano. P.C. migración, reforma migratoria Toca desempleo nuevo récord en eurozona Por AFP Bruselas Bélgica (30 abril 2013).- El índice de desempleo en la eurozona alcanzó un nuevo récord en marzo de 12.1 por ciento y acumula casi dos años de incrementos sin tregua. El desempleo afecta ya a 19.2 millones de la población económicamente activa, en un contexto de recesión económica, según datos oficiales divulgados este martes. Marzo fue el vigésimo tercer mes consecutivo de aumento del índice de paro, con un incremento de 62 mil inscritos en las listas de personas en busca de un empleo, precisó Eurostat, la oficina europea de estadísticas. "El desempleo sigue estando a un nivel demasiado elevado en Europa", declaró el comisario encargado de Empleo y Asuntos Sociales, Laszlo Andor. P.C. eurozona, desempleo, economá mundial 'Devoran' pensiones arcas de Estados Por Dolores Ortega Cd. de México México (30 abril 2013).- La falta de reformas a los sistemas de pensiones estatales está causando que algunas entidades tengan que hacer uso de partidas extraordinarias de sus presupuestos para poder completar los pagos a sus burócratas jubilados, advierten estudios de Aregional y Fitch Ratings. Flavia Rodríguez, directora de Finanzas Públicas de Aregional, señaló que por lo menos siete Estados requieren reformas urgentes en el corto plazo, debido a que sus arcas están siendo impactadas. "Morelos y Querétaro son Estados que están aportando la totalidad de los recursos para el fondeo de las pensiones de sus trabajadores, al igual que Colima. P.C. entidades federativas, pensiones, seguridad social Llegan reservas a récord de 167 mil mdd Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (30 abril 2013).- Al encontrar apoyo en la venta de billetes verdes de Pemex al Banco de México, las reservas internacionales del País subieron en mil 508 millones de dólares en la última semana, con lo que dejaron atrás tres bajas consecutivas y alcanzaron un nuevo máximo histórico. Para el Banco Central, la variación semanal en la reserva internacional fue resultado de la venta de dólares de Pemex al Banco de México por mil millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales El Universal Perspectivas para 2013. Segundo trimestre Julio A. Millán | El Universal Consultores Internacionales S.C. ®, buscando aportar mayores elementos para la formación de criterios de análisis sobre el comportamiento de la economía mexicana, elabora trimestralmente sus pronósticos sobre los principales indicadores para el año 2013 y 2014. Estos resultados están basados en actualizaciones y revisiones de las principales variables en nuestro Modelo Macroeconómico Tlacaéle®, el cual es producto de más de 40 años de investigación y análisis, y que se basa en información estadística depurada. Presentamos una actualización y revisión al cierre de 2013 con datos disponibles al primer trimestre del año. P.C. economía mexicana, pronósticos, indicadores económicos Baja en tasa clave, sujeta a inflación: Banxico El Banco de México (Banxico) podría considerar bajar nuevamente la tasa clave de interés si la inflación desciende del 4% en el segundo semestre del año, dijo ayer el gobernador de la institución, Agustín Carstens. La autoridad monetaria redujo el costo del crédito a 4% en marzo, después de casi cuatro años de haberlo mantenido en 4.50%. P.C. Banco de México, inflación El Economista Senado aprueba de Reforma de Telecomunicaciones Redacción El pleno de la Cámara de Senadores aprobó por 108 votos a favor, tres en contra y dos abstenciones la minuta de la Reforma de Telecomunicaciones. Este 29 de abril, los senadores de las cuatro comisiones dictaminadoras aprobaron por unanimidad la Reforma de Telecomunicaciones. El único cambio a la reforma de telecomunicaciones que hicieron los senadores fue referente a la redacción de la minuta, que cambiaba las palabras &ldquo;las resoluciones&rdquo; por &ldquo;éstas&rdquo; al referirse a las decisiones de la Cofeco, mismas que al tratarse de multas o desincorporación de activos de una empresa procederán luego de que culmine el juicio de amparo. P.C. reformas, telecomunicaciones Crudo Brent apunta a su mayor caída mensual en casi un año Reuters Nueva York - Los precios del petróleo caían este martes más de 1% y se dirigían a anotar su mayor declive en casi dos semanas tras la divulgación de datos que mostraron que la actividad empresarial de la región central de Estados Unidos se contrajo en abril y datos europeos arrojaron un desempleo récord. Un sondeo que mostró un rebote en la oferta de productores de la OPEP en abril presionaba aún más los precios un día después de que subieron a 104 dólares. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Inflación en zona euro baja a mínimo en tres años Reuters Bruselas - La inflación en la zona euro cayó a un mínimo en tres años y el desempleo alcanzó un nuevo máximo histórico, consolidando las expectativas de un recorte de tasas por parte del Banco Central Europeo (BCE) esta semana. La inflación cedió 1.2% en abril, su nivel más bajo desde febrero del 2010 y la mayor caída mensual en más de cuatro años, dijo el martes la oficina de estadísticas de la Unión Europea, Eurostat, lo que refleja una economía en recesión. P.C. zona euro, inflación Reservas internacionales revierten tendencia a la baja Notimex Las reservas internacionales del país mostraron un repunte tras tres semanas consecutivas de bajas, al ubicarse en 167,136 millones de dólares al 26 de abril pasado, lo que implicó un aumento de 1,508 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central, señaló que en el año las reservas internacionales muestran un crecimiento acumulado de 3,620 millones de dólares respecto al cierre de 2012, cuando se ubicaron en 163,515 millones de dólares. En el boletín semanal sobre su estado de cuenta, explicó que esta variación fue resultado de la venta de dólares de Petróleos Mexicanos (Pemex) al Banxico por 1,000 millones dólares; y la compra de dólares del gobierno federal al instituto por 34 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Dólar pierde frente al euro por datos económicos de EU Reuters Nueva York - El dólar caía frente al euro y el yen este martes, luego de que un barómetro empresarial del medio oeste de Estados Unidos se contrajera inesperadamente en abril, sumándose a las preocupaciones sobre la recuperación económica. La actividad de negocios en la región central de Estados Unidos se retrajo inesperadamente en abril a su menor nivel desde septiembre del 2009, según un sondeo del Instituto de Gerentes de Compras de Chicago. P.C. tipo de cambio, dólar Desempleo toca nuevo máximo histórico en Europa Reuters Bruselas.- La inflación en la zona euro cayó a un mínimo en tres años y el desempleo alcanzó un nuevo máximo histórico, consolidando las expectativas de un recorte de tasas por parte del Banco Central Europeo (BCE) esta semana. La inflación cedió a un 1.2% en abril, su nivel más bajo desde febrero del 2010 y la mayor caída mensual en más de cuatro años, dijo el martes la oficina de

estadísticas de la UE, Eurostat, lo que refleja una economía en recesión. P.C. Europa, desempleo La Jornada Reforma migratoria, insuficiente para integrar a indocumentados: expertos México, DF. La reforma migratoria de Estados Unidos es necesaria, pero de aprobarse será insuficiente para asegurar la integración social de los indocumentados, consideraron esta mañana académicos de la Universidad de Georgetown y del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS). Al presentar el informe Diálogo Binacional sobre Migrantes Mexicanos en Estados Unidos y México, expusieron que el proyecto de reforma define un camino extremadamente largo y complejo para la regularización de los indocumentados. P.C. migración, reforma migratoria Exigirán a FAO rechazar cultivo de maíz transgénico en México Elizabeth Velasco C. México, DF. Organizaciones civiles exigirán hoy al director general de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura (FAO), José Graziano Da Silva, que cumpla su responsabilidad de defender el futuro de la seguridad alimentaria del planeta, con una postura determinante de rechazo al cultivo de maíz transgénico en México. La exigencia de que la FAO actúe para defender el centro de origen del maíz en el mundo, será planteada en la sede de la FAO a las once de la mañana por la Red en Defensa del Maíz, Ceccam, la Vía campesina, YoSoy132 Ambiental, Jóvenes ante el Desastre y la Emergencia Nacional, entre otras. P.C. FAO, maíz transgénico El País El INE confirma que el PIB se contrajo otro 0,5% en el primer trimestre Alejandro Bolaños Madrid 30 ABR 2013 - 10:50 CET480 El Instituto Nacional de Estadística ha confirmado este martes que el PIB bajó otro 0,5% en el primer trimestre, tres décimas menos que en los meses finales de 2012, tal y como adelantó el Banco de España. La segunda recesión en cuatro años encadena así siete trimestres consecutivos con la actividad económica en retroceso, un periodo ya tan extenso como el de la Gran Recesión de 2008-2009, periodo en el que las caídas fueron más intensas. En la comparación anual, el descenso del valor añadido generado por la economía alcanza ya el 2%.

P.C. INE, PIB, crisis

El frenazo de la inflación al 1,2% en la eurozona mete presión al BCE

Alejandro Bolaños Madrid 30 ABR 2013 - 12:14 CET16 Los precios del consumo también se enfrían en la zona euro, tal y como auguraban los datos adelantados de España (cuyo IPC bajó del 2,4% al 1,4%) o de Alemania (con la inflación en el 1,2%), conocidos este lunes. La primera estimación de Eurostat de lo que ocurrió en abril, refleja otro frenazo en seco en los Diecisiete, con una tasa anual promedio del 1,2%, frente al 1,7% de marzo. Es la menor subida en tres años, desde marzo de 2010

P.C. Banco Central Europeo, inflación, eurozona